

Spielplatz Magdeburger Straße wird erneuert

Der Spielplatz Magdeburger Straße (Stadtteil Vahrenheide) wird ab Montag (4. Oktober) erneuert. Berücksichtigt werden dabei alle Wünsche, die im Rahmen eines Beteiligungsprozesses vor Ort geäußert wurden: Kinder sehnten sich vor allem nach Angeboten zum Klettern, Rutschen, Hüpfen und Schaukeln. Die Erwachsenen wünschten sich eine offenere Gestaltung der Fläche, um die Einsehbarkeit und die soziale Kontrolle zu verbessern. Die Fertigstellung aller Arbeiten ist für Anfang 2022 vorgesehen. Die Kosten für die Erneuerung des 1.800 Quadratmeter großen Spielplatzes betragen rund 250.000 Euro.

Das neue Zentrum des Spielplatzes bildet eine dreieckige Platzfläche mit Sitzpodest um den vorhandenen Amberbaum herum. Glatt gepflasterte Wege verlaufen von dort aus in drei Richtungen und verbinden den Spielplatz mit dem umliegenden Quartier. Bei der gesamten Planung wurde auf eine barrierefreie Gestaltung und Nutzbarkeit der Spielangebote großen Wert gelegt: Der vorhandene 2,50 Meter hohe Spielhügel mit Einfassungen aus Sandsteinblöcken bleibt erhalten. Die Blöcke strukturieren das Gelände und werden dazu teilweise neu angeordnet. Die nicht mehr normgerechte Hangrutsche wird durch eine Röhrenrutsche ersetzt – das war ein zentraler Wunsch der Kinder.

Weitere neue und vielseitige Spielangebote und Bewegungsabläufe für alle sind um den zentralen Platz herum angeordnet: Inklusions- und rollstuhlgerechte Spielgeräte sind das Reck und das Karussell. Für beide Geräte wird ein Bodenbelag mit fugenlosem Fallschutz gebaut. Die Kletterkombination beinhaltet, neben hohen Kletterangeboten, einen stufenlos befahrbaren Spielsteg mit befahrbarer Hängebrücke und Elementen zur Verbesserung der Motorik. Niedrige Balancierstege aus Holz auf einer wassergebundenen Bodendecke vervollständigen das Angebot für die Kinder.

Im Süden des Spielplatzes wird eine Aufenthaltsfläche für Eltern und Begleitpersonen mit Bänken und einem Tisch gebaut, die Bänke erhalten Arm- und Rückenlehnen. In diesem Bereich werden drei halbhohe europäische Pfeifensträucher (Philadelphus 'Erectus') neu gepflanzt. Am südlichen Eingang ergänzen neue Fahrradständer die Ausstattung.

Die dichte Randbepflanzung der Fläche mit Sträuchern – wie zum Beispiel Flieder, Haselnuss und Hartriegel – wird ausgelichtet, um die Einsehbarkeit und die soziale Kontrolle auf dem Spielplatz zu verbessern. Alle vorhandenen Bäume bleiben erhalten.

Das Spielareal zwischen Leipziger Straße im Norden und Magdeburger Straße im Süden liegt mitten im Wohngebiet, umgeben von Grünflächen und Mehrfamilienhäusern. Im

Osten grenzt ein Kleinkinderspielbereich mit Sandfläche im Eigentum des Wohnungsunternehmens hanova an. Zum bislang letzten Mal wurde dieser städtische Spielplatz im Jahr 2003 – im Rahmen der Sanierung Vahrenheide – umfassend erneuert. Ein großer Teil der Spielangebote ist inzwischen stark abgenutzt oder musste bereits entfernt werden.

Redaktioneller Hinweis: Unten im Downloadbereich finden Sie einen Plan des künftigen Spielplatzes. Bei Verwendung bitte Quelle angeben: ©LHH

PRESSEINFORMATION